
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Beirats für Migration und Integration der Stadt Remagen 
vom 05.09.2022 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Restaurant Casa Antonio Lopez, Apollinarisberg 1, Remagen   
 
Beginn:  19:05 Uhr 
 
Ende:   20:58 Uhr 
 

Anwesend:  

 
 
Mitglied des Beirats für Migration und Integration 
Farah Diehl-Fahim   
Vitor Leite Martins   
Gerd Maurer   
Serdar Nasiroglu   
 
Berufene 
Werner Jung   
Beate Reich   
 

Entschuldigt fehlen: 

Stefani Jürries   
Siman Alakkad Alshamaa   
Bayramali Er   
Motee Spanier   
 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
   
 
 2   Genehmigung des Protokolls der 11. Sitzung des Beirats 
   
 
 3   Teilnahme Tag der Demokratie 2022 
   
 
 4   Engagement Beirat in den Remagener Schulen 
   



 
 5   Informationsportal Entwurf 
   
 
 6   Verschiedenes 
   
 
 
 
12. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
---------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Begrüßung, Annahme der Tagesordnung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Farah Diehl-Fahim begrüßt die Anwesenden. Die Tagesordnung wird angenommen. 
 
 
Zu Punkt 2 – Genehmigung des Protokolls der 11. Sitzung des Beirats – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu Punkt 3 – Teilnahme Tag der Demokratie 2022 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Tag der Demokratie wird am 12.11. und lediglich im Bereich an der FH stattfin-
den. Farah hat, wie in der letzten Sitzung besprochen, beim Vorsitzenden des Senio-
renbeirats angefragt, ob es Bereitschaft zu einem gemeinsamen Stand gibt. Aller-
dings hat sie bislang keine Rückmeldung erhalten und wird deshalb noch einmal an-
fragen. Es besteht Einigkeit darüber, als Beirat am Tag der Demokratie präsent zu 
sein. Serdar fragt beim Moschee-Verein nach, ob von dort ein Zelt mit Wänden sowie 
Biergarnituren und Wärmeplatten geliehen werden können. Antonio Lopez erklärt 
sich bereit, eine Paella zu machen. Daneben sollen noch Rindswürste, Suppe, Brot 
und Kaffee angeboten werden. Grundsätzlich stellt sich der Beirat die Frage, ob und 
wie Strom zur Verfügung gestellt wird. Außerdem regt Werner an, grundsätzlich ein 
Bon-System an allen Ständen einzuführen. Stefani Jürries soll gebeten werden, die-
se beiden Punkte im Orga-Team zu klären. Es erklären sich Farah, Serdar, Gerd, 
Vitor und Werner bereit, mitzumachen. Beate kann zur Zeit nicht zusagen. Der Beirat 
beschließt einstimmig, 200 Euro für die Vorbereitung und Durchführung des Standes 
zur Verfügung zu stellen. 
 
 
Zu Punkt 4 – Engagement Beirat in den Remagener Schulen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Serdar regt ein stärkeres Engagement an Remagener Schulen an. Auslöser ist für 
ihn ein Vorfall an der IGS. Serdar berichtet, dort soll eine Karikatur von Erdogan im 



Unterricht gezeigt worden sein, die türkische Schüler teilweise entsetzt hätte. Beate 
weist darauf hin, dass es sich bei der IGS um eine kreiseigene Schule handelt und 
man deshalb den Kreis-Migrationsbeirat ansprechen sollte. Auch könnte sie die SPD-
Kreistagsfraktion ansprechen, wenn es klar wäre, um was und um wen es geht. 
Serdar meldet sich, sobald er die Infos hat. Farah wird in Zusammenarbeit mit Beate 
für die Remagener Grundschulleitungen ein Schreiben verfassen, in dem sich der 
Beirat als Ansprechpartner, falls gewünscht, zur Verfügung stellt. Außerdem bittet 
Farah alle Beiratsmitglieder, sich über weitere inhaltliche Themen Gedanken zu ma-
chen.  
 
 
Zu Punkt 5 – Informationsportal Entwurf – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Farah legt in Kopie Entwürfe vor, wie das Informationsportal des Beirats aussehen 
könnte und erläutert diese. Sie erklärt, dass die Stadt die Seite erstellen und verwal-
ten würde, sie hat am Donnerstag, 8 h, dazu bei Frau Fuchs einen Termin. Der Vor-
schlag wird einstimmig angenommen. Ein Gruppenfoto des Beirats soll bei der 
nächsten Sitzung gemacht werden. Wenn gewünscht, können Einzelfotos eingereicht 
und eingestellt werden. 
 
 
Zu Punkt 6 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Vitor dankt Serdar, dass er wieder beim Beirat präsent ist. Beate regt an, wieder ei-
nen gemeinsamen Jahresabschluss zu machen. Farah bittet die Mitglieder, Vor-
schläge für Tagungsorte zu machen. Termin für die nächste Sitzung ist der 27.10., 
19 h, Casa Antonio Lopez. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende die  
Sitzung um 20:58 Uhr. 
 
 
 
Remagen, den 08.09.2022     
Die Vorsitzende 
 
gez. 

Schriftführer/in 
 
gez. 
 

Farah Diehl-Fahim Beate Reich 
Bürgermeister  
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